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三大皆空，上港该规划未来了
1比1平浦和红钻，因客场进球劣势无缘亚冠东亚区决赛

埼玉世界杯球场今夜被满场球迷

高歌的 “We are red”围绕 ，作为两支

以红色作为主队服的球队， 上海上港

与浦和红钻在这里又一次为亚冠联赛

晋级权展开较量。扣人心弦的比赛后，

浦和红钻证明了他们才是在系列赛中

更“红”的球队，虽然只是在主场以1比

1战平上港， 但凭借首回合的2比2，浦

和以最微弱的客场进球优势淘汰上

港，再次挺进亚冠联赛东亚区决赛。

2017赛季， 博阿斯执教的上港队

曾杀入亚冠东亚区决赛， 创下队史亚

冠最佳战绩， 而当年将上港挡在亚冠

总决赛门外的正是浦和红钻。 上港队

当时客场0比1不敌对手，以两回合1比

2的总比分无缘晋级。 今晚，虽然上港

队打出了比两年前更好的比分， 结果

却依然是梦断埼玉。第39分钟，浦和左

路送出传中， 无人盯防的兴梠慎三头

球攻门， 皮球击中横梁下沿后打在颜

骏凌手上弹入球门；第60分钟，于海左

路传中， 中路跟进的王燊超左脚扫射

扳平比分。值得一提的是，这也是上港

队连续第三个赛季在亚冠联赛中被日

本球队淘汰出局， 上港队上赛季在亚

冠八分之一决赛中被鹿岛鹿角淘汰。

“我很伤心，但这就是足球。 ”赛

后， 上港主帅佩雷拉在面对记者时尽

力掩饰着情绪 ，“我满意球员们的表

现，他们执行了教练组的战术安排，也

展现出了我希望看到的精神斗志。 尤

其比赛前20分钟， 我们的高位逼抢做

得非常不错。 ”正如佩雷拉所说，上港

队的确在开场后占据了场上主动，但

局势在第23分钟改变。当时，杨世元在

防守中扭伤膝盖离场， 在少了这名覆

盖范围极大、 拼抢凶狠迅速的后腰之

后，上港队的中场阻截能力瞬间下降。

替换杨世元上场的林创益虽然表现努

力，却无法弥补杨世元离场的损失。

“杨世元很善于高位逼抢，他提前

下场的确让球队的战术执行出现一些

问题， 但这绝非我们今晚遇到的唯一

麻烦。比如胡尔克停赛，艾哈迈多夫在

上轮联赛受伤， 石柯赛前一直发着高

烧， 不利因素的累积让球队未能获得

想要的结果。 ”佩雷拉表示，自己对失

利无可抱怨， 毕竟球队已做了一切可

以做的，“我们有晋级的信念， 进行了

充分的准备，令人遗憾的只有结果。 ”

但需要指出的是， 上港队如今面对的

浦和红钻已远非两年前那支强大的球

队， 目前该队仅列J联赛倒数第四位，

近十战只获得一胜， 还是在日本天皇

杯赛第三轮中2比1小胜乙级队水户蜀

葵，其余九场5平4负。被这样一支球队

淘汰，给上港队带来的打击，或许远比

佩雷拉轻描淡写的“遗憾”说辞严重。

随着今晚的出局， 上港队的2019赛

季其实已盖棺定论，面对足协杯、中超、

亚冠三线皆空的局面， 赛季初获得的超

级杯冠军至多只能算是一个安慰。“如果

要问我接下来会怎么做， 回答就是赢下

下一场比赛。 ”佩雷拉表示，按上港队目

前阵容， 不太可能在三条战线获得全面

突破，“我们进入了足协杯半决赛、 亚冠

八强， 目前还在为联赛第一或第二的名

次奋斗，我认为这已很不错了，没多少球

队能踢出这样的成绩。”佩雷拉似乎对自

己本赛季的执教成绩没有太多不满。 客

观而言， 上港队在赛季初就失去了每年

进球20个以上的武磊， 赛季中段则失去

了与全队磨合多年的埃尔克森， 夏天引

进的阿瑙托维奇也迟迟未融入球队，较

之竞争者们的引援力度， 大半赛季都在

自我挖潜的上港队确实不占任何优势。

经历了一个令人失望的赛季后，上

港俱乐部或许该开始为下赛季早做打

算。 是否留用佩雷拉，是否留用胡尔克、

奥斯卡，对于这些关键问题，球队应尽早

做决定。 用人不疑，疑人不用。 继续使用

老班底的话， 球队也需在一些位置做出

补强；若要重建中轴线，更要有计划性地

寻找合适人选。 如果上港队未来仍以争

冠为目标，那就必须下决心作出选择了。

（本报埼玉9月17日专电）

直面现实的“碰杯”

直到首个比赛日当天， 日本女排的

赞助商才在距离赛场不远的路边搭起临

时雨棚， 现场销售主队球衣和 “应援”

物。 而这， 也是在横滨竞技场之外， 女

排世界杯在这座城市为数不多的存在

感。 即使将范围缩小至比赛场馆， 女排

世界杯的氛围也仅限于比赛时段， 随着

晚场赛事落幕， 短暂的热闹便迅速在夜

色中消散。

同样是世界杯， 即将于本周五在日

本启幕的 2019 年橄榄球世界杯， 正在

包括横滨在内的 12 座举办城市掀起声

势浩大的预热浪潮。 作为城市门户的机

场、 车站， 印有 “一生一次” 口号的大

幅赛事海报被置于醒目位置。 官方机构

针对旅游、 卫生等多方面发出观赛提示

和相关指南； 日本中央银行专门为赛事

发行了一套设计精美的纪念币。 不少精

明的餐饮商家早早听从世界橄榄球协会

的 “警告”， 在备足啤酒热情迎接橄榄

球迷的同时， 已悄然将畅饮优惠暂时取

消。 当地赛事组委会和各地旅游机构广

而告之， 将在比赛场馆周边设立免费球

迷区域， 并通过大型影像设备进行比赛

直播和橄榄球体验， 让球迷和非球迷都

能轻松感受赛事氛围。 创纪录的 13000

名志愿者已被录用， 将参与协助赛事服

务工作。

作为英式橄榄球运动传入日本的起

点， 横滨对于这项运动的热忱更是了然

于目。 早在 1866 年， 这座港口城市就

成立了亚洲最早的橄榄球俱乐部， 为纪

念日本橄榄球运动在此发祥， 位于海边

的山下町公园在本月初立起了一座纪念

碑， 上面绘有 1873 年在该地举行橄榄

球赛的画面。 与女排世界杯赛场相隔不

过两公里的横滨国际综合竞技场， 除承

办橄榄球世界杯小组赛外， 还将作为半

决赛和决赛场地迎接最顶级的争冠较

量。 有趣的是， 就在女排队伍下榻的酒

店大堂， 不仅悬挂着橄榄球世界杯的巨

幅海报， 还专门开设了一个介绍横滨赛

区小组赛参赛队伍和橄榄球比赛规则的

宣传专区。 与酒店相连的商场里， 橄榄

球世界杯特许商品店颇具人气， 不少餐

厅和甜品店都推出了橄榄球的限定套餐

产品。 至于女排世界杯的元素， 除了每

天来来往往的女排队伍， 实在有些难觅

踪影。

正如橄榄球世界杯 “一生一次” 的

口号， 相比自 1977 年起就永久落户日

本的排球世界杯， 创办于 1987 年的橄

榄球世界杯还是头一回在亚洲举办。 论

实力， 亚洲从来都并非橄榄球运动的中

心。 但随着橄榄球项目全球化推广， 以

及有着 “樱之勇士” 之称的日本队在上

届世界杯上奇迹般地爆冷击败两届赛会

冠军南非队， 这项运动在日本和整个

亚洲赢得了更多关注度和爱好者群体。

也正是因此， 世界橄榄球协会有信心将

世界杯主办权交到日本人手里。

根据日本媒体的报道， 日本国民对

2019 年橄榄球世界杯的认知度已达

71.6%。 赛事共计 180 万张门票在一年

前就售出 150 万张， 就在今天， 组委会

宣布已经售出了 96%的门票， 目前官方

售票渠道仅剩极少数高价位门票。 虽然

橄榄球赛场的观众容量是室内体育馆的

数倍， 但门票价格并不低廉。 在官方售

票网站上， 橄榄球世界杯的小组赛成人

票价格为每张 5000 至 65000 日元 ， 决

赛高达 25000 至 235000 日元 。 相比之

下， 女排世界杯的门票虽采取按日打包

销售 ， 三场连看的成人票价也仅需

1500 至 9800 日元， 但除了晚间黄金时

段东道主的比赛， 大多数场次的看台仍

留下了大片空位。

同样是四年一度的世界杯， 几乎同

时在日本举办，冷热间的巨大反差，自然

有项目属性的差异， 却也凸显出排球运

动，特别是世界杯赛的现实处境。在长达

42年的漫长时光里， 日本排球已不再处

于世界最顶尖的水准， 排球世界杯的关

注度、影响力，当地主办方的重视程度和

观赛者的热情， 都随着时光流逝日渐消

解。 而作为赛事含金量保证的奥运会资

格，也于今年正式与世界杯脱钩，比赛质

量的下滑已成为不争的事实。

在这个秋天， 当 “一生一次” 的橄

榄球世界杯在日本点燃激情与热血， 撞

了个满怀的排球世界杯， 或许也是时候

直面现实， 考虑如何摆脱审美疲劳， 激

活属于自己的未来。

（本报横滨 9 月 17 日专电）

新老天王对决以林丹完败告终
羽毛球中国公开赛又遭“一轮游”，对桃田贤斗四连败

当桃田贤斗获胜后兴奋地向四

周挥手致意，一旁的林丹落寞地用毛

巾擦拭着汗水。 没有奇迹，这场世界

羽坛新老天王之间的对决，最终以林

丹0比2完败而告终。 林丹不仅连续第

二年在中国公开赛上演“一轮游”，也

写下对桃田贤斗的四连败。

随着近些年世界排名不断下滑，

林丹在高级别赛事已无法获得种子

席位，多次在前两轮就遭遇高排位对

手。 本次中国公开赛，林丹首轮就对

决头号种子桃田贤斗。 赛前，日本媒

体大胆预测，林丹已无法对桃田贤斗

构成威胁， 此前对日本选手三连败，

这是林丹职业生涯的“耻辱”。

本场对阵桃田贤斗，林丹自然想

用胜利洗刷日媒口中的“耻辱”。 他也

确实拼尽全力，比赛中不时打出一些

高质量回球，只是这样的表现没有延

续性，未给桃田贤斗制造出实质性威

胁。 面对速度、体能远在自己之上的

对手，林丹的劣势到比赛后半段愈发

明显 ，最终仅仅耗时49分钟 ，就以两

个14比21输掉这场备受期待的对决。

林丹赛后表示，他尽量摆正心态

面对此役，“我把自己的位置放得低，

不是去冲击谁 ， 就是专注和维持自

己。 ”放低位置不仅表现在本场比赛，

而是对每站比赛全力以赴 。 林丹表

示 ， 自己愿为奥运积分参加任何比

赛，“现在没办法选择性参赛，只有一

站站去打 ，没有捷径 ，唯一的办法就

是克服如今的困难和苛刻的条件。 ”

只是以林丹现在的状态，留给他

去往东京的机会还有多少呢？ 今年以

来， 林丹有过4月问鼎马来西亚公开

赛的高光时刻，但如今看来只是灵光

乍现。 算上中国公开赛，林丹本赛季

已五次首轮出局，而在世锦赛等其余

五项赛事，林丹都止步于次轮。 其目

前奥运积分仅仅位列第21位，奥运前

景愈发不乐观，本就排在他身前的谌

龙已闯过中国公开赛首轮，另一名实

力更出众的队友石宇奇也在几次反

复后确定将在明天迎来复出首秀。

结束采访后，桃田贤斗面带微笑

留下潇洒的背影， 林丹则挥了挥手，

步履匆匆地离开。 一位是后人或难企

及的羽坛传奇，一位是刚刚卫冕世锦

赛冠军、 开启自己时代的新王者，这

样一场对决本就是这项运动的珍贵

回忆。 但正如过去所上演过的相似的

一幕幕，林丹的对手既是桃田贤斗也

是时间 ，看起来 ，现在的他很难战胜

二者。 （本报常州9月17日专电）

肖若腾领衔中国男队阵容

体操世锦赛将于下月在斯图加特举行

本报讯 （记者谢笑添）下月4日至13

日，2019年体操世界锦标赛将于德国斯

图加特举行。本周一，中国队公布了男女

共15人的参赛名单， 其中男选手由2017

年世锦赛男子个人全能冠军肖若腾领

衔，此外包括了林超攀、邹敬园、孙炜、邓

书弟等国内顶尖选手， 尤浩和刘榕冰将

作为男队替补。女队方面，雅加达亚运会

女子高低杠冠军得主刘婷婷将与李诗

佳、唐茜靖、祁琦、陈一乐以主力身份出

战，章瑾、周瑞雨和殷思思担任替补。

不过， 这未必就是中国队最终的参

赛阵容。根据规则，赛前24小时将是各队

确定阵容的截止时间。在此之前，各队有

权更换主力人选。未来一段时间，中国队

的替补选手将继续参与合练， 直至队伍

于本月27日前往德国。

就在上周， 中国体操男队还曾在三

天内进行了两次高强度的队内测试训

练， 这样的频率对于中国体操队而言并

不常见。 据国家体育总局体操运动管理

中心主任缪仲一介绍， 这一安排是为了

模拟世锦赛资格赛、 男团决赛的比赛时

间和模式， 两次测试既看到了队员们的

进步，也暴露出了许多问题。 “比如在第

二次测试中， 多位进行两周挂动作尝试

的队员，表现得都没有第一次好，”缪仲

一表示， 教练组需要对这一现象进行反

思与研究， 找出技术层面的问题，“赛前

训练也要有成套的量的积累， 队员比赛

时才有足够的信心。 ”在他看来，在世锦

赛这样的顶级赛事中， 每套动作的成功

率起到了至关重要的作用，“我们本来就

没有什么优势， 去年的多哈世锦赛团体

决赛只赢了俄罗斯0.049分。 在体操项目

里，最小的扣分单位是0.1，任何一个裁

判多扣0.1，去年世锦赛冠军就不是我们

了。因此，队伍里的每个人都应该反思自

己在技术、体能、心理、思想上是否已经

准备充分。 ”

作为第二次测试中位列全队个人全

能第一的选手， 中国男队领袖肖若腾在

首次测试中一度发挥不佳， 单杠项目出

现重大失误。 对此，肖若腾表示，自己在

动作的稳定性与熟练度上还有很多提高

的空间，与理想的分数也有一定距离。尽

管如此， 今年因肩伤缺席了全国锦标赛

的他并不担心即将到来的挑战，“我很期

待这次的全能项目，休息了太久，我都憋

坏了。 ”

记者手记

顶尖选手汇聚“上海超级杯”

“海上王冠”将迎来短道速滑、花滑、队列滑等项目明星

本报讯 （记者谢笑添） 作为国际

滑联唯一以城市命名的大奖赛 ， 2019

年 “上海超级杯 ” 短道速滑及花样滑

冰 、 队列滑大奖赛将于 10 月 3 日至 5

日在上海东方体育中心海上王冠体育馆

举行。 极具观赏性与艺术性的花样滑冰

项目， 吸引了包括曾于三年前问鼎世锦

赛的俄罗斯美少女梅德韦杰娃、 来自哈

萨克斯坦的成年组女单四周跳第一人图

尔辛巴耶娃等顶尖选手的到来。 中国队

同样以豪华阵容应战， 其中 2019 年世

锦赛冠军、 平昌冬奥会亚军隋文静 /韩

聪以及 2018/19 赛季国际滑联大奖赛总

决赛亚军彭程/金杨将亮相双人滑赛场，

2018 年四大洲花样滑冰锦标赛男单冠

军、 两届世锦赛铜牌得主金博洋则将参

与男单项目的竞逐。

短道速滑赛场同样高手云集， 刘少

林、 刘少昂兄弟领衔的匈牙利男队将以

平昌冬奥会冠军阵容征战 “上海超级

杯”， 在女子500米及1000米项目占有绝

对优势的荷兰短道双姝劳拉、 舒尔婷将

携手作战，加拿大、哈萨克斯坦等短道强

国也将派多名主力出战。 中国短道速滑

队将本次比赛视为重要的练兵机会，韩

天宇将在此上演新赛季首秀， 为第三度

冲击冬奥会冠军蓄力。 平昌冬奥会载誉

归来的李靳宇将率全新的中国短道女队

亮相。而队列滑项目方面，意大利冰上火

焰队、澳大利亚联合队、中国冰珍珠队以

及世锦赛铜牌得主芬兰赫尔辛基火箭少

女队均将登场。

在中国滑冰协会主席李琰看来，“上

海超级杯” 的举行是推广冰雪运动的绝

佳契机， 也是连接各国家和地区滑冰事

业的纽带，而短道速滑男子5000米接力、

女子3000米接力等项目的引入进一步提

升了观赛体验。

龙舟竞逐长兴岛
本报讯 兼具专业技巧与团体协作，

传承中国传统文化， 龙舟运动在国内有

着庞大的受众群体。 第一届 “江南看舰

杯” 龙舟赛日前在上海崇明区长兴岛跃

进港畔激情开桨 ， 来自江南造船 （集

团） 有限责任公司各部门的 18 支代表

队、 464 名运动员同场竞技。

本次赛事项目为 22 人龙舟 200 米

直道竞速赛， 共设四条赛道， 采用二轮

赛制。 每支队配有 20 名桨手、 一名领

队和一名鼓手。 值得一提的是， 本次赛

事所有队员均无龙舟运动基础， 他们秉

承着勇往直前的信念 ， 无惧盛夏的骄

阳， 进行了高强度集中训练。 最终， 总

装二部队夺得赛事一等奖。 本次大赛的

举办， 不仅丰富了职工群众的业余文化

生活， 拉近了职工之间的距离， 也展示

了选手们昂扬向上的精神风貌。

（谢笑添）

■本报特派记者 谷 苗

回归首秀，李矛选择静静观察

坐在常州奥体中心体育馆裁判员

看台的第四排， 重新回归中国羽毛球

队的李矛静静地观看完谌龙在本届中

国羽毛球公开赛的首秀———面对马来

西亚小将李梓嘉， 谌龙在决胜局两分

险胜对手，艰难晋级次轮。两名年轻队

员黄宇翔和陆光祖坐在李矛身旁，耐

心地听着矛叔的讲解。

自2012年离开印尼羽毛球队以

来，李矛再无国家队执教经历。 昨天，

当时隔七年再度戴上“教练员证”出现

在国际赛场时， 李矛很快吸引了其他

队伍的目光。 执教日本队混双组的马

来西亚教练颜伟德， 第一个上前与李

矛握手，欢迎他回归；随后是执教日本

队男双组的马来西亚双打名将陈金

和、 曾与李矛同事多时的韩国队教练

河泰权……日本队女双组教练、 原中

国羽毛球名将丁其庆， 更是直接坐到

李矛身边，与他交流良久。这也是李矛

在外漂泊廿余载的见证与收获———自

1998年离开中国羽毛球队以来， 李矛

辗转韩国、马来西亚与印尼多地，终于

在21年后回归国羽。

在昨天中国队男单选手的赛前适

应性训练中， 李矛入座前分别与单打

组主教练夏煊泽、 男单组主教练陈郁

进行交流。 当谌龙在长椅上仔细用贴

布对脚趾、脚踝等部位进行保护时，李

矛在一旁不时叮嘱几句。 谌龙入场训

练后， 李矛则坐在里约奥运会男单冠

军所在半场后侧的椅子上， 观看训练

的同时，不时对谌龙进行指导。如此看

来， 此前李矛主要辅佐谌龙的传闻从

侧面得到了证实。

不过在今天谌龙与李梓嘉的首轮

比赛中， 坐在场边指导席上的依然是

夏煊泽与陈郁， 而李矛则全程端坐看

台静静观赛。 早在中国羽毛球协会宣

布李矛上任时， 他就表态自己不急于

接手，需要先了解队员，再对症下药，

“等赛后我们再做分析与研究，就像看

病人要先进行全面检查。”中国公开赛

正是李矛观察队员的最好机会， 这项

超级1000赛事也成为中国队争夺奥运

积分的关键战。 国羽男单在上月的世

锦赛中最好成绩仅是谌龙的八强，不

仅时隔24年再度无缘领奖台， 也令男

单的奥运前景蒙上阴影。

谌龙并不讳言国羽男单所面临的窘

境，“赛后我跟夏导、陈导总结了一下，思

考男单的以前、现在与未来。我们曾是多

年世界舞台的霸主，但现在处于落后。我

们进步没有对手快， 他们以赢中国队为

目标。现在全世界都很重视男单，优秀选

手很多，投入很多，进步也很多，这就是

羽毛球的进步和发展。”不过作为男单主

力的谌龙自信能走出困境，“我相信老中

青三代选手会一起努力， 这不是一个人

的事情，需要大家一起努力。我也相信无

论经历多大的困难，我们都能走出来。 ”

请回曾与国羽矛盾重重的李矛，或

许正说明了中国羽协对于重振雄风的渴

望以及对李矛的期待。 李矛“点石成金”

的执教能力曾在李宗伟身上得以验

证———2004年雅典奥运会上， 时年22岁

的李宗伟止步男单十六强， 李矛的到来

让他迎来职业生涯的腾飞，2006年1月他

就超越林丹登上世界第一。也许这一次，

李矛的执教功力比起当年只强不弱，只

是30岁的谌龙已不再年轻， 队中仍难觅

接班人身影，国羽男单若想真正复兴，依

然尚需时日。 （本报常州9月17日电）

■本报特派记者 陈海翔

■本报记者 吴雨伦

■本报记者 吴雨伦

今夏加盟上港队后，阿瑙托维奇（左） 迟迟未能融入球队。 视觉中国

屡次 “一轮游”， 林丹的奥运前景愈发不乐观。 视觉中国


